

Février 2025

Echos des régions SVE -CJ

### La SVE dans le monde

- Vietnam : 320 membres, 5 fraternités
- Madagascar : 100 membres, 3 fraternités
- Pérou : 35 membres, 2 équipes
- France-Belgique : 250 membres, 8 fraternités
- Afrique de l'ouest :
- Ailleurs dans le monde
- Inde : 35 membres, 2 équipes.

**Hommage à Marithou FLIPO (SVE Bordeaux) 26 mai**  
 1951-21 décembre 2024



Marithou avait découvert la famille Cor Unum à l'époque de Robert Mandiburu. En 2012, avec son mari Jean Luc, elle s'est engagée définitivement dans la Société de Vie Évangélique du Cœur de Jésus. Elle a offert son énergie son dynamisme, ses convictions de partage et de justice dans de nombreux domaines : familiaux, sociétaux, ecclésiaux.

Depuis Août 2022, elle est entrée au Conseil Général de la SVE. Responsable du secrétariat, Marithou a fait montre de dévouement, de sacrifice et de don de soi. Merci Marithou, tu es toujours présente et nous sommes en communion avec toi et tous les tiens.

**Cécile Legris**, Responsable général,  
 Conseil Général SVE

### Vietnam, 320 membres répartis en 5 fraternités

La SVE du Vietnam est née dans le Sud du pays à Saigon. Aujourd'hui les membres se répartissent en 5 fraternités dans tout le Vietnam, du nord au Sud.

Les responsables actuels de la région, Antoine, Pierre, François-Xavier... habitent le Sud mais ils vont souvent soutenir les membres des équipes du nord. Les équipes se retrouvent très souvent dans des locaux paroissiaux ou dans des maisons des femmes de l'Institut séculier

féminin. La famille FCU est une belle réalité. Lors d'une rencontre en visio, Antoine nous a fait part de l'organisation d'un temps de formations pour les responsables du Nord du Vietnam. En famille FCU, est envisagée la mise en place d'un site internet pour le Vietnam.



Photo à l'occasion d'un voyage dans le nord, Diocèse de Vinh.

### Madagascar : 100 membres répartis en 3 fraternités

L'été dernier tous les membres de la FCU se sont retrouvés pour une retraite spirituelle. La solidarité a fonctionné pour permettre à un maximum de personnes d'y participer. En effet, le manque de ressources est une réalité quotidienne surtout dans le Sud, rendant les déplacements difficiles. Grâce au dynamisme des responsables, de nouveaux et jeunes membres ont rejoint la FCU.

Au mois de janvier 2025, le responsable général des PCJ, Emmanuel Chazot est allé à Madagascar recevoir un engagement définitif d'un prêtre. Il a eu l'occasion aussi de rencontrer les nouveaux membres de la SVE. Johnson, le responsable régional, entretient les liens entre les membres grâce au groupe Whatsapp. Pour permettre à tous de communiquer, la langue malgache est utilisée, même si de nombreux malgaches parlent français.



Photo de la visite, en janvier 2025

### Pérou : 35 membres répartis en 2 équipes

Depuis de nombreuses années, les membres de la SVE se retrouvent en deux lieux : Lima et Tarma. La très grande distance et les difficultés liées aux moyens de transport ne favorisent pas les rencontres. C'est un groupe Whatsapp qui permet d'entretenir les liens entre les équipes. Flor, responsable régionale, propose chaque jour une prière.

Un temps en visio avec le Conseil général SVE est prévu pour le mois de mars. C'est Nuno Fernandez, ancien responsable général SVE, qui fera office d'interprète. Nous allons pouvoir connaître davantage la réalité de ce qui se vit. Au Pérou, il n'y a pas d'autres branches de la FCU. Les équipes comptent sur le soutien d'un frère jésuite qui les accompagne.



Photos de rencontre en fraternité

### France-Belgique : 250 membres, 8 fraternités

Le rassemblement des responsables coordinateurs d'équipes, de fraternités de la région France-Belgique a été un grand moment en décembre dernier. Temps pour se redire la vie locale des équipes SVE-CJ et la manière dont est vécue la responsabilité confiée. La présence d'Elisabeth Algier, ancienne responsable générale, a permis de redire les points importants à vivre dans ces responsabilités afin de rester fidèles à notre charisme. Ce week-end a favorisé aussi une connaissance mutuelle car il n'est pas facile de se rencontrer tant le territoire est vaste.

Actuellement, la réorganisation de la région France Belgique avec son conseil régional réunissant les responsables de fraternités, le responsable de formation, le trésorier régional, sous la responsabilité de Patrice Mollet, est fructueuse. Des commissions travaillent sur des sujets précis et avancent à leur rythme. Ainsi, un nouveau dépliant de présentation de la SVE-CJ a été imprimé pour permettre une plus grande diffusion.

Des engagements définitifs et temporaires sont annoncés, et nous nous réjouissons de voir des personnes vivre ces étapes, souvent célébrées lors des

récollections vécues au niveau des fraternités, le plus souvent en famille Cor Unum.

Les membres de la région ont la chance de bénéficier d'une bonne programmation de retraites de cinq jours en abbayes, animées par des prêtres PCJ ou des laïcs de la SVE-CJ. Cinq propositions sont donc accessibles durant l'année 2025 à tous nos frères et sœurs de la famille Cor Unum.

### La SVE Afrique de l'ouest

Présente en Afrique de l'ouest depuis quelques années, la Société de Vie Évangélique du Cœur de Jésus compte des membres au Burkina-Faso, au Mali, au Togo et au Bénin, entre autres. Elle cohabite avec l'Institut Séculier des Prêtres du Cœur de Jésus (PCJ) et récemment avec l'Institut Séculier Féminin du Cœur de Jésus (ISF-CJ) dans lequel un premier engagement a été prononcé le 27 octobre 2024 en présence de Marie Boudier, la Responsable générale. Dans l'actualité de ces derniers mois, il faut noter l'entrée en formation de quatre membres dans l'équipe SVE du Bénin (Paroisse St Antoine de Padoue de Abomey Calavi). A ce jour, la SVE compte quatre engagés définitifs, une dizaine d'engagés temporaires, des entrées en formation et plusieurs regardants.



Entrée en formation de 4 SVE et premier engagement d'une ISF

Et

### Ailleurs dans le monde

Sur l'île de la Réunion, une équipe de 12 personnes se retrouve régulièrement. Certains viennent de temps en temps en France où vivent des membres de leur famille. Ils sont fidèles et contribuent à la vie de la SVE par leur participation financière.

### Inde : 35 membres, 2 équipes.

À lire dans le prochain numéro.